

# Noticias

Presentación de la página web del *Seminario Mulleres e Universidade* (Universidad de Santiago de Compostela)

El *Seminario Mulleres e Universidade* (SMU) nació en la Universidad de Santiago de Compostela en el curso académico 2001-2002 con el ánimo de promocionar la igualdad entre hombres y mujeres en todos los niveles de actuación del sistema universitario de Galicia.

En septiembre de 2007 el SMU presentó su página web con la que se buscaba una mayor descentralización de la información, la posibilidad de una actualización dinámica de los contenidos, así como la utilización de otras formas además de la textual, como imagen, voz o vídeo.

En septiembre de 2005 el Seminario Mulleres e Universidade de la USC presentaba su página web con la que perseguía, como objetivo principal, además de la información sobre sus propias actividades, reflexionar sobre la presencia y el papel de las mujeres en la ciencia y en la tecnología.

Textualmente se recoge en su página de presentación que el SMU creaba una página web que sirviera como “un espacio de reflexión que, al tiempo que impulsa e insta la creación de políticas universitarias que fomenten una igual y real participación y representación en todos los ámbitos de la toma de decisiones universitarias, anima a la reflexión constante sobre la contribución de las mujeres en la Ciencia y en la Tecnología”.

El ámbito de análisis, aun siendo por razones obvias prioritario el de la USC, no se circunscribía a la Universidad de Santiago de Compostela; se buscó en todo momento la complementariedad con otras iniciativas desarrolladas en el mundo universitario gallego y que asimismo sirviera de canal a las reflexiones suscitadas en el mundo de la ciencia y la tecnología en España y en los países de nuestro entorno cultural. Se trataba, en definitiva, de utilizar los modernos medios de comunicación para reforzar vínculos y promover la creación de Redes de mujeres científicas y tecnólogas.

Además, la web reforzará vínculos y promoverá la creación de redes para hacer llegar a las mujeres y a los hombres información que las apoye en sus actividades, reduciendo la discriminación social del género femenino en la utilización de las TIC.

Consciente el SMU de la importancia estratégica de la información para lograr la reacción, el apoyo y la complicidad de la sociedad a la hora de cambiar estereotipos y prejuicios, su página web se concibió como un espacio común muy dinámico de información y acción. De información, facilitando la participación, y la localización de recursos, webs y redes. De acción, permitiendo y aumentando nuestra capacidad de movilización. Se

trata de una web interactiva y dinámica que va evolucionando en formas y contenidos paralelamente a la evolución social, abierta a la participación y el apoyo de todas aquellas mujeres y hombres que se quieran sumar a este proyecto.

En relación al diseño de la página, tanto en la tecnología escogida como en el formato de navegación interno, nuestra intención ha sido primar los siguientes aspectos: fácil navegación, claridad de contenidos, eficiencia y organización.

### *Organización de la información*

- El mapa de Galicia tapizado con fotos de mujeres.
- Un menú principal compuesto por los siguientes enlaces: “¿quien somos?” (“¿quién somos?”); “Actividades del SMU”; “Tecendo redes” (“Tejiendo redes”); “Vídeos” y “Construyendo el país”.
- La Agenda: donde se señala el día, mes y año.
- Boletín del Seminario Mulleres e Universidade.
- Apartado “Destacado” donde se hacen visibles documentos de relevante interés.

### *Pero... ¿qué se esconde detrás de la página?*

Para poder entender mejor la filosofía y la razón de la puesta en marcha de esta iniciativa digital por parte del Seminario Mulleres e Universidade, tendremos que visualizar el apartado “¿Quién somos?” (“¿Quién somos?”) donde se describe una breve historia sobre el nacimientos del Seminario y los objetivos que inspiran al mismo.

### *Actividades del Seminario Mulleres e Universidade*

En este apartado se puede distinguir entre Actividades que se están llevando a cabo durante el año académico y actividades que ya se han realizado anteriormente. Con respecto a las actividades concluidas en años anteriores se destaca la realización de Mesas Redondas, Conferencias, la constitución de la Semana de la Ciencia, participación en distintas jornadas; exposiciones, creación de material didáctico...

Una vez al mes el Seminario Mulleres e Universidade organiza diversos actos entre las que destaca el “Foro Casa de Europa de Investigadoras e Tecnólogas” como un espacio para el debate y la discusión abierta sobre

la participación de mujeres y hombres en la creación de la Ciencia y en la gestión del conocimiento. Para ello, cada mes, se cuenta con la presencia de personas de gran relevancia en estos momentos de diversos ámbitos.

En la esfera política, María Dolores Villarino Santiago (Presidenta del Parlamento de Galicia); Cándida Martínez López (Consejera de Educación de Andalucía); María Debén Alonso (Directora Provincial de la Consellería de Trabajo de A Coruña); Presidentas de las Juventudes Gallegas.... En la esfera laboral, María Eugenia Fernández (Directora y Consultora Líder de Arquetipos Consultores Integrales en España y República Dominicana) y Marta Romo (Gerente de Eurotalent y autora del libro "La mujer líder"). En la esfera académica, María Ángeles Durán (Catedrática de Sociología CSIC y Premio Nacional de Investigación).

### *"Tecendo redes" ("Tejiendo redes")*

La web del Seminario Mulleres e Universidade tiene una decidida vocación de potenciar el trabajo de las científicas y tecnólogas en la red, aportando información de interés disponible en los entornos TIC, como enlaces a Oficinas de Igualdad y Centros de Investigación tanto de organismos públicos como privados; legislación; convocatorias de ayudas y subvenciones; celebración de cursos, congresos, seminarios y conferencias; estadísticas y publicaciones....

### *Videos*

Entre las diversas herramientas digitales que componen la web del SMU, cuenta con un archivo de vídeos (mediateca) sobre conferencias, entrevistas, exposiciones...

### *Construindo o país (Construyendo el país)*

En esta sección se hace un guiño a la sociedad gallega y, en especial, al conjunto de saberes y habilidades desplegadas por el conjunto de mujeres gallegas en los diversos campos.

*Boletín del Seminario Mulleres e Universidade*

Publicación digital periódica de difusión de información relacionada con noticias de carácter científico y académico; últimos eventos, convocatorias, cursos...

Con su iniciativa, el SMU persigue también salvar la brecha de género en el uso de las TIC. Como es sabido, cuando se hace un estudio desagregado por género del uso de las técnicas de la información y comunicación (las TIC) en diferentes colectivos profesionales e incluso sociales, nos encontramos con una gran diferencia: las mujeres utilizamos menos las TIC. Es decir, las nuevas tecnologías facilitan técnicamente el acceso a la información y la comunicación y nosotras las estamos utilizando de una manera precaria. Cada vez existen más espacios donde expresar y reflejar nuestro pensamiento y estamos desaprovechando esta posibilidad.

Olga Rodríguez  
Universidad de Santiago de Compostela